

Lunes 18 de Mayo del 2009

Última modificación 18.05.2009

El Financiero Contracción económica será más fuerte para los próximos meses Marcela Ojeda Castilla En línea con el mayor deterioro de la actividad económica, la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) determinó reducir nuevamente en 75 puntos base el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día, para ubicarla en 5.25 por ciento, el nivel más bajo de los últimos cinco años. Durante 2009, la tasa de fondeo acumula una disminución de 300 puntos base, siendo la tercera ocasión consecutiva en que el banco central la reduce en 75 puntos, precedida de una baja de 25 puntos en febrero y de 50 puntos en enero, y se espera que al cierre del año la tasa objetivo será de 4.50 por ciento. En su anuncio de política monetaria, Banxico aseguró que, como consecuencia de la contingencia sanitaria, la fuerte contracción económica de los primeros meses del año se intensificará durante los próximos. Mejorar la calidad en gasto, vital en la reforma fiscal Marcela Ojeda Castilla En su nuevo intento de reforma fiscal integral, el gobierno tiene que hacer mayor énfasis en la parte del desempeño del gasto, más en un contexto donde los recursos escasean, pero también tendrá que ampliar la base gravable sin que ello se traduzca en más impuestos, consideraron investigadores. "El punto toral de la reforma fiscal tiene que ser la calidad en el gasto, y para ello es fundamental que Hacienda fortalezca el Sistema de Evaluación del Desempeño (SED) que en realidad despegue, no sólo se quede en el papel, y que su información sea pública", planteó a EL FINANCIERO Alejandro González. El director general de Gestión Social y Cooperación (Gesoc) -organización civil que monitorea y evalúa el desempeño de instituciones públicas- indicó que no deben relajarse las medidas tendientes a evaluar el desempeño de la gestión ni a vincular los resultados de los programas con las asignaciones presupuestales. Estiman una caída más severa de la economía del país Clara Zepeda Hurtado El escenario de crecimiento para 2009 se encuentra en la total incertidumbre, toda vez que aún no existe un consenso sobre cuándo tocará fondo la recesión económica y cómo cerrará el PIB de México este año. Centros de Estudios Económicos de entidades financieras como Santander, Banamex, Invex, Monex e Ixe realizan una nueva revisión del pronóstico para 2009 más "pesimista" que sus proyecciones de algunos hace un mes, al integrar el impacto de la alerta epidemiológica sobre el Producto Interno Bruto (PIB) y los malos resultados del primer trimestre. La economía mexicana caería en promedio 4.82 por ciento en 2009, según analistas económicos. Perderá el gobierno 245 mil mdp por la crisis Marcela Ojeda Castilla La caída de 235 mil millones de pesos o 1.9 por ciento del PIB que este año tendrán los ingresos públicos sólo por el cambio en el escenario económico oficial desde noviembre, cuando se presentó el Paquete Económico 2009, a la fecha, prolongará las presiones fiscales hacia 2010, indicaron analistas. Agregaron que esta caída, que no incluye los diez mil millones de pesos por la contingencia sanitaria, hará necesario ajustar las finanzas públicas de 2009, y que el año entrante se ejecuten cambios estructurales en el sistema recaudatorio. Arturo Vieyra y Sergio Kurczyn, de Banamex, anotaron que este año los menores recursos y mayores gastos impulsarán un déficit de 224 mil millones de pesos, que será compensado casi por completo por las coberturas petroleras, una mayor depreciación del peso, el remanente de operación de Banxico, menor gasto no programable y otras fuentes de ingreso. Aumentan 3.8% los recursos administrados por las Afore Pablo Chávez Meza A abril, las Afore rebasaron el billón de pesos administrados, pues manejaron un billón siete mil 325 millones de pesos, que significó una cifra histórica para el sector. De acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), durante marzo pasado los recursos administrados fueron por 970 mil 108.91 millones de pesos, mientras que para el siguiente mes se incrementaron en 3.8 por ciento, es decir, 37 mil 216 millones de pesos. En tanto, las cuentas administradas ascendieron a 39 millones 158 mil 76. Desocupadas, 2.3 millones de personas Arturo Robles En enero-marzo la tasa de desocupación en el país ascendió a 5.1 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), el mayor porcentaje trimestral desde abril-junio de 2000, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) al primer trimestre muestra que tal porcentaje equivale a que dos millones 290 mil personas no tienen trabajo, y que con relación a enero-marzo del año anterior 500 mil 315 individuos se incorporaron a las filas del desempleo. Este avance de la desocupación se agudizó en el primer trimestre de 2009, pues con relación al cuarto trimestre de 2008 hubo 366 mil 63 desempleados, es decir 71 por ciento de los 500 mil 315 mexicanos sin trabajo. Crece 2.6% contratación de jornaleros agrícolas en Canadá Mariana Otero-Briz A pesar de la contingencia sanitaria, el número de jornaleros agrícolas que prestan sus servicios de manera legal en Canadá se incrementó en 2.6 por ciento en lo que va del año. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) dio a conocer que el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales a Canadá (PTAT) no se ha interrumpido por el brote de influenza A (H1N1). Mediante un acuerdo bilateral, ese programa permite la movilidad laboral legal y con contratos de tres a ocho meses de jornaleros agrícolas de todos los estados de la República a granjas, invernaderos y campos agrícolas de nueve provincias canadienses. La dependencia que encabeza Javier Lozano Alarcón indicó que en abril viajaron tres mil 848 connacionales a Canadá, y en lo que va de mayo suman ya 646, mientras que de enero a la fecha la cifra asciende a nueve mil trabajadores, lo cual representa 2.6 por ciento más que en igual periodo de 2008. FIRA, al rescate de los productores porcícolas Héctor A. Chávez Maya Para atender la emergencia por falta de liquidez de empresas y productores porcícolas, que como consecuencia de la disminución en el consumo de carne de cerdo derivada de la influenza humana tuvieron pérdidas superiores a cuatro mil millones de pesos, Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) anunciaron la aplicación de 200 millones de pesos en contragarantías que generarán créditos por mil millones de pesos al sector. Los préstamos, que pueden ser de hasta 7.1 millones de unidades de inversión (Udi), es decir alrededor de 30 millones de pesos, serán canalizados a través de la banca comercial, instituciones financieras no bancarias como las Sociedades Financieras de Objeto Limitado (Sofol) y Uniones de Crédito, y Financiera Rural En entrevista, Rodrigo Sánchez Mújica, director de FIRA, informó que este programa permitirá la consolidación y reestructuración de pasivos a productores acreditados del sector financiero, mediante condiciones preferenciales y la reactivación económica del sector, incentivando la participación de los porcicultores con apoyos en tasa de interés para nuevos créditos. El Reforma Sube riesgo país de México Ciudad de México (18 mayo 2009).- El riesgo país de México aumentó 19 puntos, el de Argentina 141 y el de Brasil 8, según datos

del índice EMBI+ calculado por el banco estadounidense JP Morgan, anunció este lunes la Secretaría de Hacienda. El 15 de mayo, el índice de México se situó en 274 unidades, el de Argentina en mil 550 y el de Brasil en 330, reportó la dependencia. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad económica de un país y su capacidad para cumplir sus obligaciones financieras. La cifra resulta de la diferencia entre las cotizaciones de los instrumentos de deuda soberana emitidos por los países y las de los bonos similares del Tesoro de Estados Unidos, expresada en centésimas de punto porcentual. Cotiza dólar menudeo a 13.30 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (18 mayo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra descensos ante escasos referentes y una menor aversión al riesgo luego de una semana de alzas. La divisa estadounidense se compra en 12.80 pesos y se vende en 13.30 pesos, 10 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.69 pesos y se vende en 13.35 pesos. El dólar interbancario spot se compra en 13.128 pesos y se vende en 13.16 pesos a la venta, 9.5 centavos menos respecto al cierre anterior. Inicia BMV con ganancia de 1.22% Sandra Reyes Ciudad de México (18 mayo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con ganancias, siguiendo a las bolsas estadounidenses, ante algunas señales de optimismo para la economía de ese país. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 23 mil 625.76 unidades, un repunte de 1.22 por ciento, es decir 280.13 unidades. En Estados Unidos, el índice Dow Jones sube 1.71 por ciento, y el Nasdaq gana 1 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 10.6 millones de acciones con un importe de 176.8 millones de pesos. En tanto, entre las emisoras que registran ganancias resaltan AUTLAN B, con 3.59 por ciento; CMOCTEZ *, con 3.37 por ciento; SARE B, con 2.64 por ciento; GRUMA B, con 2.54 por ciento; GMEXICO B, con 2.13 por ciento. Prevé BM crecimiento a fines de 2009 Varsovia, Polonia (18 mayo 2009).- El ritmo de caída de la economía global perderá fuerza y la actividad podría volver a crecer a fines de este año, dijo este lunes el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick. "Mi sensación es que, si bien tendremos caídas, el ritmo de caídas disminuirá", afirmó durante una visita a Varsovia para analizar con el Gobierno polaco potenciales riesgos ante la crisis y cómo el Banco Mundial podría ayudar. "El tema es cuándo regresaremos al crecimiento en el sistema global, y eso podría darse a fines de 2009 o 2010. No creo que sea en el 2011", agregó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70962.html> Fortalecerá la crisis a los empresarios mexicanos Dalia de Paz La naturaleza del empresariado mexicano es enfrentar cualquier crisis y ver oportunidades en dichos espacios que naturalmente el resto de la gente ve críticos, señaló Agustín Llamas Mendoza, director de programas de Alta Dirección (IPADE). "Gracias a la recesión, los líderes se vuelven innovadores, creativos y salen adelante. El empresariado va a salir fortalecido, porque entre otras cosas, el aprendizaje normalmente es por vías de la experiencia y si en algo somos especialistas es en resolver crisis"; aseguró. Por su parte, Alfonso Bolio Arciniega, director general del IPADE dijo que "hay que recordar que los empresarios y directivos mexicanos son internacionalmente reconocidos por sus habilidades para hacer frente a la adversidad y superarla"; Añadió: "México tiene gran potencial de liderazgo mundial, capacidad de innovación; estamos orgullosos de contribuir con ello"; <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70969.html> Nula reacción del peso tras la baja de tasas Ricardo Jiménez El peso mexicano reaccionó con una mayor volatilidad a la decisión de la calificadora Standard & Poor's de cambiarle al país la perspectiva de estable a negativa que a la baja de 0.75 puntos porcentuales que presentó la tasa de interés, la cual alcanzó un nivel de 5.25%. La moneda mexicana en operaciones al mayoreo finalizó la semana en un precio de 13.2440 pesos; comparado con las últimas operaciones de la sesión anterior (13.2245 pesos), representó un ajuste, una depreciación de 1.95 centavos, equivalente a 0.15%. Sin embargo, cuando se le modificó la perspectiva a la deuda soberana de México, la paridad peso-dólar alcanzó un nivel de 13.390 pesos, luego de que un día anterior se encontraba en un valor de 13.0 pesos, es decir, de un día para otro experimentó una pérdida de 39.0 centavos, esto fue una disminución de 2.91%. Los analistas del medio financiero dijeron que en estos momentos el peso mexicano responde más a eventos externos que a internos, como por ejemplo el comportamiento de las variables fundamentales de la economía estadounidense, además de la entrada de flujos externos, sobre todo por concepto de entrada de remesas familiares e inversión de cartera y directa. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/18/bmv-sube-linea-mercados-globales> BMV sube en línea con mercados globales La Bolsa Mexicana de Valores inicia con un incremento, impulsado por ganancias de los títulos de la telefónica América Móvil y siguiendo la tendencia de los mercados a nivel mundial. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 1.49% y se ubicaba en las 23,688.65 unidades. Las acciones de América Móvil, las de mayor peso en el IPC, subían 1.97% a 23.82 pesos. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones ganaba 1.33% y el Nasdaq subía 1.23 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/17/preven-peor-caida-pib-mexicano-decada> Prevenir la peor caída del PIB mexicano en una década Afectada por la crisis global, la economía mexicana registrará una fuerte caída de 7.5% en el primer trimestre del año respecto a igual lapso de 2008, contracción no vista desde hace más de una década, de acuerdo con grupos financieros. En sendos análisis, señalaron que esta semana el mercado estará atento al resultado del Producto Interno Bruto (PIB) del primer trimestre de 2009, a difundirse el miércoles próximo, para el cual la Secretaría de Hacienda estimó una baja de 7.0 por ciento. Para todo el año, Hacienda ha ajustado gradualmente su pronóstico en las últimas semanas, hasta situarlo en una contracción de 4.1%, del cual 3.8% es a causa de la crisis global y el 0.3% restante por la contingencia sanitaria por el virus de la influenza humana. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/17/repunta-riego-pais-mexico-shcp> Repunta riesgo país de México: SHCPEI riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó el viernes pasado en 274 puntos base, 19 puntos base por arriba del nivel reportado el 8 de mayo pasado. Por su parte, el riesgo país de Argentina y de Brasil se incrementó 141 y 20 puntos base, respectivamente, durante la semana pasada, al finalizar en mil 550 y 330 puntos base, en ese orden, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el Informe Semanal de su Vocería explicó que el "riesgo país", medido a través del EMBI+ de J.P. Morgan, es la diferencia que existe entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública norteamericana, que se considera "libre" de riesgo.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/17/desaceleracion-economica-comienza-atenuarse-banxico>Desaceleración económica comienza a atenuarse: Banxico Villahermosa.- El director de Relaciones Externas del Banco de México, Federico Rublin Kaisser, consideró que la desaceleración económica mundial ha comenzado a atenuarse, lo cual es un signo alentador para la recuperación de las economías en los próximos meses. El directivo calculó que se está por "tocar fondo" en todos lados dentro de algunas semanas y ello representaría hacia 2010 la posibilidad de un panorama más alentador. "Es en la economía de Estados Unidos cuando empezáramos a ver una recuperación, que será rápida en el sentido que es probable que para principios del año que entra en esa nación podríamos estar observando cifras de recuperación muy sólidas de la actividad económica", subrayó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/15/banamex-propone-reforma-fiscal-mexico>Banamex propone reforma fiscal para MéxicoEl panorama fiscal del país se ha vuelto complicado, e incluso se podría registrar un déficit presupuestal de 2.9% del PIB en el 2010, por lo que se podrían requerir modificaciones estructurales al sistema recaudatorio, consideró Banamex. El grupo financiero subrayó que la abrupta caída en las expectativas de crecimiento, del precio del petróleo y el impacto económico de la contingencia sanitaria modificaron radicalmente el marco macroeconómico de las finanzas públicas para este año. Resaltó que desde que se aprobó el presupuesto 2009 en noviembre del 2008, a la fecha, el cambio en el escenario económico oficial ha sido ajustado drásticamente a la baja, pues de una proyección inicial de un crecimiento de 1.8% bajó hasta -4.1% actual. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/15/recursos-afores-rebasan-primera-vez-billon-pesos>Recursos en afores rebasan por primera vez el billón de pesosLos recursos administrados por las Afores superaron por primera vez en la historia el billón de pesos, al sumar en abril pasado 1 billón 7,325 millones de pesos, un crecimiento de 15% a tasa anual. Esta es la primera ocasión que se alcanzan tales cifras desde que inició el actual Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), en 1997. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), abril fue el segundo mes consecutivo con incrementos durante 2009, derivado de mercados financieros más tranquilos, que dieron mejores rendimientos a los trabajadores.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/15/reduccion-jornadas-laborales-opcion-evitar-despidos>Reducción de jornadas laborales, una opción Karla Ponce / El Economista No hay vuelta de hoja. La reducción de jornadas laborales no es un instrumento legal, pero empresas de todos los tamaños han comenzado a implementarla porque reduce costos mientras se estabilizan sus operaciones en la coyuntura económica mundial actual. Entrevistado por El Economista, Iván Almada Puente, socio director del despacho Mancilla y Almada Abogados, explica que aunque este recurso está prohibido, los patrones lo usan para evitar el recorte de empleados. "Los empresarios han optado por reducir las jornadas laborales de sus trabajadores como una estrategia para evitar un recorte de personal, sin embargo, el riesgo de una demanda es alto porque no existe un fundamento legal que defienda su implementación", apunta <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/15/petroprecios-cierran-baja>Petroprecios cierran a la baja Los precios del petróleo cayeron en Nueva York y Londres, socavados por los temores sobre el estado de la demanda en economías que intentan salir de la recesión, distanciándose de la barra de los 60 dólares. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio terminó perdiendo 2.28 dólares a 56.34 dólares, en relación al cierre del jueves. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en julio (nuevo contrato de referencia este viernes) perdió 2.62 dólares a 55.98 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/18/petroprecios-operan-encima-us57>Petroprecios operan encima de los US\$57 Viena, Austria.- Los precios del crudo se colocaron por encima de los 57 dólares el barril en momentos en que operadores evaluaban si el precio del barril, que se vendió por encima de los 60 dólares, estaba justificado ante señales de una demanda débil. Algunos ataques contra instalaciones petroleras en Nigeria también ayudaron a impulsar los precios del crudo. El contrato de petróleo para entrega a finales de junio subió 89 centavos para ubicarse a 57.23 dólares el barril al mediodía de Europa en operaciones electrónicas de la Bolsa Mercantil de Nueva York. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/18/index.php?section=economia&article=028n1eco>Caída de 8% en el PIB durante enero-marzo, prevén expertos Los principales grupos financieros del país estiman una severa caída de la economía mexicana en el primer trimestre del año, con un retroceso hasta de 8 por ciento en el producto interno bruto (PIB), como resultado del impacto de la crisis financiera global. Adicionalmente, advierten que el gobierno y el Congreso tendrán que acordar una reforma fiscal capaz de incrementar el nivel de ingresos fiscales, que actualmente equivalen a sólo 8.1 por ciento del PIB, para evitar un colapso en las finanzas públicas. La división de Estudios Económicos y Sociopolíticos del Grupo Financiero Banamex señala que es probable que el PIB se contraiga a un ritmo no visto desde hace más de una década. En un reporte que empezará a difundirse entre sus inversionistas a partir de este lunes, la subsidiaria en México del global Citigroup asegura: "El consenso espera una contracción del PIB de 8 por ciento, casi en línea con nuestra previsión" de menos 7.7 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/18/index.php?section=economia&article=031n1eco>Una tercera parte de los desocupados que buscan empleo son cabeza de familia: ENOE Susana González Casi una tercera parte de los 2 millones 288 mil 659 hombres y mujeres en condiciones de plena desocupación, a pesar de buscar trabajo, son cabeza de familia y por lo mismo los principales o únicos responsables del sustento económico de sus hogares, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del primer trimestre de 2009. Se trata de 739 mil 507 jefes y jefas de familia sin empleo, cifra que implica un aumento de 45.3 por ciento en sólo un año, ya que en los tres primeros meses de 2008 sumaban 508 mil 829 personas de esta categoría que no tenían trabajo. La mayoría no ha dejado de buscar empleo y entre ellos se incluyen 17 mil 322 personas que pretenden buscar ocupación en otro país "o se preparan para cruzar la frontera", de los cuales 2 mil 500 son mujeres.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/18/index.php?section=sociedad&article=044n2soc>México podría autorizar siembra de transgénicos vetados en otros países Matilde Pérez U. El gobierno mexicano debe rechazar los experimentos con maíz genéticamente modificado ante las múltiples interrogantes que la pasada emergencia sanitaria ha despertado en

nuestra sociedad, y la situación de "contaminación" transgénica que han reportado múltiples científicos en el campo mexicano, asentó Semillas de Vida. Destacó que 20 de las 24 solicitudes presentadas por Dow AgroScience y Monsanto en el Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria son para sembrar maíz transgénico en Sonora, Sinaloa, Tamaulipas y Chihuahua; se trata de una variedad que, según un estudio elaborado por el Ministerio de Salud de Australia el año pasado, produjo efectos biológicos en la reproducción de ratas. Semillas de Vida puntualizó que las 24 solicitudes son para experimentar con cinco eventos –como se distingue a cada modificación de maíz genéticamente alterado– y la mayoría de ellas son de Monsanto.